Temen inversionistas una doble recesión (El Financiero 23/06/10)

Temen inversionistas una doble recesión (El Financiero 23/06/10) Ivette Saldaña Miércoles, 23 de junio de 2010 Frenan proyectos ante la incertidumbre por la crisis europea. Podría haber otro brote de "pánico": Deborah Riner. Captará México 20 mil mdd de IED en 2010. · AMCHAM PREVÉ UN REPUNTE DE LA IED Las dificultades económico-financieras que persisten en Europa afectan directamente a México, porque hay inversionistas que no desarrollan sus proyectos por la cautela que tienen ante el temor de que se pueda caer el mundo en otra recesión. Aun así, México es más confiable para invertir que países del viejo continente, aseveró Deborah Riner, economista en jefe de la American Chamber/Mexico (AmCham). De ahí que para 2010 se estima que México captará 20 mil millones de dólares de Inversión Extranjera Directa (IED), más de los 12 mil 500 millones que se recibieron en 2009. Hay factores que podrían frenar las inversiones en México y en el mundo, como la sobrecapacidad instalada con que se cuenta y que podría haber otro brote de "pánico", porque en los mercados europeos continúan los problemas económico-financieros, advirtió en entrevista. La AmCham estima que México crecerá 4 por ciento en 2010 y 3.6 en 2011, lo cual significa que no alcanzaremos los niveles que tuvimos en 2008. "Se ve todo muy bien, mejor de lo que se había imaginado, pero aunque crezcamos al 5 por ciento no recuperaremos los niveles de 2008." Y por más que generemos empleos serán insuficientes para absorber a los 1.2 millones de mexicanos que cada año entran al mercado laboral por primera vez. La recuperación es impulsada por el sector exportador, pero "lo que hace falta es que se active el motor de crecimiento del mercado doméstico". Esto significaría que la planta productiva mexicana tenga precios competitivos de los energéticos, mejores servicios de logística, menos costos por la inseguridad, y ser más competitivos en todos los ámbitos, expuso Riner. De mantenerse la situación actual y no presentarse otra dificultad, México continuaría su recuperación y se fortalecería el peso, al esperarse que finalice 2010 con un tipo de cambio de 12.50 unidades por dólar. Riesgos México tiene fortalezas que le ayudan a enfrentar mejor la recesión: déficit público bajo, la planta productiva exportadora, tipo de cambio flexible, y los cambios que se han hecho en la estructura económica del país, como la desaparición de Luz y Fuerza del Centro, aseveró. Dijo que nuestro país es mucho más atractivo que algunos de Europa en los que se confió como Grecia, España, Irlanda, Portugal e Islandia. Además, la inclusión de los bonos mexicanos al Índice de City Group, el World Global Bund Index, en noviembre próximo, dará un empuje muy fuerte a nuestra economía, porque se estima que permitirá la entrada de recursos por alrededor de 12 mil millones de dólares. Consideró que aún no está resuelta la situación financiera ni económica en Europa, y de generarse otra segunda crisis global, a México le afectaría por el tipo de cambio peso-euro, porque podría darse una apreciación de nuestra moneda, lo que haría más difícil las exportaciones, sin contar que se contraería el consumo en los mercados del viejo continente. Otro de los efectos que tendríamos sería una baja del turismo que recibe nuestro país, porque el poder adquisitivo de los europeos sería menor. También podría registrarse una baja en los precios del crudo debido al menor consumo, aunque la existencia del desastre petrolero en el Golfo de México podría empujar al alza los petroprecios. Ahora bien, de no presentarse una nueva crisis, por lo de Europa, la cotización del crudo mexicano de exportación estaría en 70 dólares por barril, estimó Riner.